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PÁGINA 04FAMOSOS

Comparadas com “empreguetes”, 
Deolane e irmãs debocham: 
“Nova versão”

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 25ºC Mínima 19ºC
Tendência Estável

Máxima 27ºC Mínima 21ºC
Tendência Estável

Máxima 30ºC Mínima 25ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03

Gabriel Vieira fala de cena de nu 
frontal em ‘Verdades secretas 2’

GOIÁS

Mais de 128 mil famílias serão atendidas pelo Programa Água Social, seis vezes mais do que no atual cadastro da Saneago. 
Iniciativa é aprovada de forma unânime pela Assembleia Legislativa, com 26 votos favoráveis à matéria. CadÚnico será 
utilizado para identificação dos beneficiários
Secom

Sancionada lei que garante desconto 
de até 80% na fatura de água 
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GOIÁS

Da reDação -  O governa-
dor Ronaldo Caiado san-
cionou, na noite desta 
quinta-feira (16), a lei nº 
21.203, que cria o “Água 
Social”, programa que 
garante subsídio de até 
80% na fatura de água de 
famílias em situação de 
vulnerabilidade. O proje-
to foi aprovado de forma 
unânime na Assembleia 
Legislativa, com 26 votos 
favoráveis à matéria.

Com isso, o Governo 
de Goiás fica autorizado 
a criar o Programa Goia-
no de Saneamento Social 
e a abrir crédito especial 
para a Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável no valor de R$ 
502.374,86 já para o ano 

de 2021. Atualmente, mais 
de 20 mil usuários estão 
cadastrados na Categoria 
Social da Saneago. A par-
tir da alteração dos parâ-
metros para entrada no 
programa, a expectativa 
é de que essa quantidade 
possa saltar para mais de 
128 mil, aumentando em 
seis vezes o número de 
famílias beneficiadas.

“Estamos cuidando 
de mães e pessoas des-
protegidas e vulnerá-
veis, construindo casas 
e emancipando nossas 
crianças com educação 
de qualidade”, afirmou 
o governador Ronaldo 
Caiado. “O grande proje-
to de nossa gestão é, sem 
dúvida, proporcionar 
dignidade para as pesso-

as”, destaca, ao citar ou-
tras estratégias adotadas 
pelo Governo do Estado 
para amparar famílias 
goianas, como o Progra-
ma Mães de Goiás, que 
destina R$ 250 mensais 
a mulheres com filhos de 
até seis anos em situação 
de vulnerabilidade, e o 
Programa Pra Ter Onde 
Morar - Construção, vol-
tado para edificação de 
casas a custo zero para 
os beneficiários.

REGRAS
Os critérios para ado-

ção do projeto serão 
propostos pela Saneago, 
aprovados e regulamen-
tados pelos entes regu-
ladores, como a Agência 
Goiana de Regulação, 

Controle e Fiscalização 
de Serviços Públicos 
(AGR). O Cadastro Único 
para Programas Sociais 
do Governo Federal (Ca-
dÚnico) será utilizado 
para identificação e sele-
ção das famílias.

O “Água Social” con-
cederá desconto na fa-
tura de água, limitado a 
uma conta por usuário 
beneficiado. O progra-
ma terá duração de 12 
meses, e sua prorroga-
ção deve acontecer com 
ajustes orçamentário e 
financeiro do Governo 
de Goiás.

A Secretaria de Esta-
do da Economia será a 
responsável pela gestão 
orçamentária e finan-
ceira do programa, a 

análise e a manutenção 
do banco de beneficiá-
rios do programa cabe-
rão à Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento 
Social (Seds).

TARIFA SOCIAL
Desde setembro de 

2021, um Grupo de Tra-
balho da Saneago ini-
ciou estudos para ela-
boração de proposta de 
readequação para a Ta-
rifa Social.

Entre 2010 e 2021, as 
categorias da Tarifa So-
cial Residencial Social 
e Comercial II tiveram 
uma forte redução so-
bre o total de economias 
cadastradas na Saneago. 
Em 2010, elas respon-
diam por 6,7% do total de 

economias. Já em agosto 
de 2021, a proporção caiu 
para apenas 0,94%. Por 
outro lado, nesse mesmo 
período o número de li-
gações de água no estado 
saltou de 1,3 milhão para 
2,3 milhões.

Dessa forma, optou-
-se por uma proposta 
que levasse em conta da-
dos do Cadastro Único 
do Governo Federal, na 
faixa de renda per capi-
ta de extrema pobreza, 
conforme convênio com 
a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento So-
cial (Seds), e que o des-
conto fosse estabelecido 
até 80% sobre a tarifa de 
água e esgoto.

Secretaria Da 
caSa civil/Go

Mais de 128 mil famílias serão atendidas pelo Programa Água Social, seis vezes mais do que no atual cadastro da Saneago. Iniciativa é aprovada de 
forma unânime pela Assembleia Legislativa, com 26 votos favoráveis à matéria. CadÚnico será utilizado para identificação dos beneficiários

Secom

Sancionada lei que garante desconto 
de até 80% na fatura de água 

Governador Ronaldo Caiado sobre iniciativas adotadas pelo Governo de Goiás para amparar famílias em situação de vulnerabilidade, como o “Água Social”: “O grande projeto de 
nossa gestão é, sem dúvida, proporcionar dignidade para as pessoas”
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O estreante Gabriel 
Vieira contou como foi 
gravar a polêmica cena 
de “Verdades secretas 2”, 
em que seu personagem, 
o modelo Tadeu, exibe nu 
frontal. A trama de Walcyr 
Carrasco, disponível no 
Globoplay, inova e mostra 
pela primeira vez numa 
novela brasileira um ho-
mem completamente nu, 
de frente e sem tarjas.

“Foi algo inusitado. Fi-
quei muito nervoso e ten-
so”, admitiu o bonitão ao 
“Splash”. “Mas ao chegar 
lá e ver o profissionalis-
mo, entendi que era algo 
sério. Existem todos os 
cuidados possíveis para 
deixar os atores confor-
táveis. Querendo ou não, 
estamos expostos, mas 
seguros”, completa o ator.

A sequência está no 
capítulo 48, quando o 
personagem aparece 
caminhando pelo apar-
tamento “como veio ao 
mundo”, ou seja, total-
mente nu.

O estreante Gabriel 
Vieira contou como foi 
gravar a polêmica cena 
de “Verdades secretas 

2”, em que seu persona-
gem, o modelo Tadeu, 
exibe nu frontal. A trama 
de Walcyr Carrasco, dis-
ponível no Globoplay, 
inova e mostra pela pri-
meira vez numa novela 
brasileira um homem 
completamente nu, de 
frente e sem tarjas.

“Foi algo inusitado. Fi-
quei muito nervoso e ten-
so”, admitiu o bonitão ao 
“Splash”. “Mas ao chegar 
lá e ver o profissionalis-
mo, entendi que era algo 
sério. Existem todos os 
cuidados possíveis para 
deixar os atores confor-
táveis. Querendo ou não, 
estamos expostos, mas 
seguros”, completa o ator.

A sequência está no 
capítulo 48, quando o 
personagem aparece 
caminhando pelo apar-
tamento “como veio ao 
mundo”, ou seja, total-
mente nu.

“Verdades secretas 2” 
ousou em exibir cenas de 
sexo gay, sexo a 3, sexo 
oral (popularmente co-
nhecido como 69), sado-
masoquismo e orgia.

Em seu primeiro pa-
pel na TV, Gabriel é mo-
delo, paulista e tem 25 
anos. Ele já desfilou para 
diversas grifes famosas e 
passou os últimos anos 
morando fora do país, em 
lugares como Milão, Lon-
dres e Nova York.

Comparadas com “empreguetes”, Deolane e irmãs 
debocham: “Nova versão”

Deolane Bezerra e 
suas irmãs estão estou-
radas. Nesta quinta-fei-
ra (16), elas lançaram o 
clipe da música “Quem 
Paga Sou Eu” e viraram 
meme nas redes sociais. 
Internautas compara-
ram as “doutoras” com as 
“empreguetes”, persona-
gens da novela “Cheias de 
Charme”, exibida na Glo-
bo em 2012.

Quem pensa que 
elas ficam chateadas 
com os comentários se 
engana. Deolane e as 
irmãs agradecem pelo 
engajamento. Em um 
vídeo publicado no 
Instagram do jornalis-
ta Gustavo Coruja, da 
Rede TV!, a advogada 
criminalista ainda can-
ta um trecho da canção 
da novela.

“Vocês odiaram, 
né? Ficam aí critican-
do, mas tá só subindo. 
Estamos em segundo e 
em alta. Não posso fa-
zer nada. ‘Ah, mas estão 
parecendo as empre-

guetes’. Ótimo, versão 
nova. Eu amei”, disse a 
“doutora”, que se jun-
tou às irmãs para cantar 
“Vida de Empreguete”.

Deolane Bezerra e 
suas irmãs estão estou-
radas. Nesta quinta-
-feira (16), elas lança-
ram o clipe da música 
“Quem Paga Sou Eu” e 
viraram meme nas re-
des sociais. Internautas 
compararam as “dou-
toras” com as “empre-
guetes”, personagens 
da novela “Cheias de 
Charme”, exibida na 
Globo em 2012.

Quem pensa que elas 
ficam chateadas com os 

comentários se enga-
na. Deolane e as irmãs 
agradecem pelo enga-
jamento. Em um vídeo 
publicado no Instagram 
do jornalista Gustavo 
Coruja, da Rede TV!, a 
advogada criminalista 
ainda canta um trecho 
da canção da novela.

“Vocês odiaram, né? 
Ficam aí criticando, mas 
tá só subindo. Estamos 
em segundo e em alta. 
Não posso fazer nada. 
‘Ah, mas estão parecendo 
as empreguetes’. Ótimo, 
versão nova. Eu amei”, 
disse a “doutora”, que se 
juntou às irmãs para can-
tar “Vida de Empreguete”.
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Dois tempos 
1. Um estudo realizado em diversos países mostra 

que a cirurgia bariátrica, além de ajudar na perda de 
peso, pode trazer outros benefícios, entre eles, proteger o 
fígado. Segundo, o presidente da Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Bariátrica, seção Goiás, Leonardo Porto Sebba. 
o estudo avaliou um grupo de mais de 1.100 pacientes 
que tinham uma forma agressiva de doença hepática 
gordurosa e passaram pela cirurgia bariátrica.

2. O resultado foi além da perda de peso, os partici-
pantes  reduziram o risco de gordura no fígado em quase 
90%. Os pacientes diagnosticados, também, apresen-
tavam risco menor de doenças cardiovasculares. Eles 
tinham 70% menos probalidade de sofrer de derrame 
ou insuficiência cardíaca ou morte de doença cardíaca.

Canal de denúncias
O Instituto do Desenvolvimento Tecnológico e Huma-

no (Idtech) implantou canal de denúncias aberto à socie-
dade e também, aos trabalhadores que atuam na central 
de Serviços Compartilhados e projetos geridos (Hospital 
Estadual Alberto Rassi (HGG), Rede Estadual de Hemocen-
tros  - Rede Hemo, Central de Atendimento ao Cidadão –
Teleconsulta) e outros projetos sociais, ou a qualquer outra 
pessoa que descobrir ou suspeitar de conduta indevida. O 
canal de denúncias do Idtech deve ser acessado por meio 
do link: compliance.idtech.org.br). 

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A 
berinjela é fonte de 
cálcio, magnésio e 
potássio.
n É HOJE - Nesta 
manhã, do dia 20 de 
dezembro, às 8h30, o 
Auditório do Sebrae 
Goiânia abriga a 
coletiva de imprensa, 
para falar sobre o 
Empreendedorismo 
e Economia:  Cenário 
dos pequenos 
negócios em Goiás.
n CONFERÊNCIA 
MUNICIPAL - A 
Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secult 
municipal está  com 
inscrições abertas 
para a 16ª Conferência 
Municipal de Cultura do 
Município de Goiânia, 
que será realizada 
nesta segunda-feira 
(20), e na terça-feira 
(21), entre 8h e 17h, 
na Casa de Vidro. O 
encontro tem como 
objetivo eleger os 
membros integrantes 
da lista tríplice do 
Conselho Municipal 
de Cultura (CMC) no 
biênio 2022/2024.

ANIVERSÁRIO EM GRANDE ESTILO - 
Muito comentada pelos quatros cantos de 
Goiânia, a superfesta de aniversário de 47 anos do 
dermatologista, Alessandro Alarcão, que teve show 
particular do cantor Leonardo, e presença de famosos, 
como Frederico (da dupla, João Neto e Frederico), DJ 
Rodrigo Melo, o jornalista Leo Dias, o cantor Nathan 
Camargo, entre outros. Na foto, o cantor Leonardo, 
e a esposa, Poliana Costa , mais o casal anfitrião, 
Alessandro e Georgia Alarcão

Cristiano Borges

ANIVERSÁRIO EM GRANDE ESTILO  1 - 
O médico 
Alessandro 
Alarcão 
recebeu seus 
convidados ao 
lado da esposa 
Geórgia e dos 
filhos Rafaela 
e Alessandro 
Filho, na sua 
concorrida 
festa de 
aniversário, 
que reuniu 
muita gente 
bonita e 
elegante, na 
Casa Lis, 
como Oslane 
Oliveira e 
Igor Bezerra 
Cardoso

Cristiano Borges

Divulgação

Gabriel Vieira fala de cena de 
nu frontal em ‘Verdades secretas 2’

EM DUBAI - Não inicio 
do mês, convidado 
pela Agência Brasileira 
de Promoção de 
Exportações e 
Investimentos (Apex-
Brasil), o chef goiano 
Ian Baiocchi ministrou 
um cooking show, na 
Expo 2020, em Dubai, 
nos Emirados Árabes 
Unidos, maior evento 
mundial, com atrações 
de mais de 190 países. 
Ivan representou o 
bioma do cerrado, com 
receitas regionais no 
programa Gastronomia 
Brasileira, realizado no 
pavilhão do Brasil
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Desburocratização, saúDe físi-
ca e mental Dos colaboraDores 
e novas tecnologias são alguns 
Dos pontos DesafiaDores para 
os Direitos trabalhistas Do 
futuro.  A pandemia da Co-
vid-19 ressignificou nossas 
vidas nos últimos meses. 
Há quase dois anos, fomos 
apresentados a uma doen-
ça misteriosa e fatal, com 
transmissibilidade alta, sem 
medicamentos com eficácia 
comprovada e no aguardo 
pela criação de vacinas. 

As únicas formas de 
combate eram o isolamen-
to social e protocolos sani-
tários rígidos, fazendo com 
que as pessoas ficassem em 
casa, mesmo que precisas-
sem trabalhar. 

Um dos primeiros desa-
fios encontrados pelas em-
presas era como atender às 
normas trabalhistas (as já 
vigentes e as decorrentes do 
cenário emergencial) em 
um momento de medo e 
insegurança, com seus fun-
cionários em casa. O home 
office (aqui compreendido 
como todas as modalida-
des de trabalho remoto) 
foi não só a saída mais se-
gura, como a única forma 
vislumbrada para aqueles 
serviços não essenciais. 

Passado esse primeiro 
momento e com o avan-
çar da vacinação no Brasil 
— e no mundo — resta 
agora pensar no futuro. 
O que o home office e a 
pandemia podem mudar 
no direito trabalhista?

Afinal, é preciso relem-
brar que uma das principais 
medidas emergenciais do 
Governo Federal foi o esta-
belecimento da situação de 
calamidade pública e edi-
ções de normas para lidar 
com o momento. 

o Digital já estava ganhan-
Do espaço no munDo corpo-
rativo. com a panDemia Do 
coronavírus, ele se tornou 
imprescinDível para as empre-
sas sobreviverem no merca-
Do. Por isso, a procura por 
empresas especializadas 
nessa área cresceu mesmo 
durante a crise, diferente 
da maioria dos setores. O 
aumento da demanda fez 
com que muitos profissio-
nais e empresas entrassem 
na área do marketing di-
gital. No entanto, para en-

Como a pandemia e o trabalho remoto podem mudar os direitos trabalhistas?

Um momento de crise pode significar uma oportunidade

Artigo

Artigo

n  Leandro Cazeiro

n  Caio Cunha

Isso significou algumas 
tomadas de atitude paliati-
vas e em caráter de urgên-
cia, como a flexibilização de 
regras para o teletrabalho, 
ainda que seja um regime já 
previsto na CLT desde a refor-
ma trabalhista de 2017. 

Tudo indica que tra-
balhar fora do estabeleci-
mento não é uma medida 
só passageira. Ela será uma 
realidade nas empresas, 
mesmo após a pandemia.

O CENÁRIO DO 
TELETRABALHO HOJE

Além dos arts. 75-A até E 
da CLT, já acrescentados pela 
Reforma Trabalhista de 2017, 
o teletrabalho teve regras alte-
radas provisoriamente com a 
edição de Medidas Provisórias 
(MP) ao longo da pandemia.

As MPs determinavam 
as medidas trabalhistas que 
podiam ser adotadas pelos 
empregadores para a pre-
servação do emprego e a 
sustentabilidade do merca-
do ao longo da pandemia 
de Covid-19. 

ALGUMAS DESSAS 
MEDIDAS FALAVAM 
SOBRE:
n  adoção do teletrabalho;
n  banco de horas;
n  concessão de férias cole-
tivas;
n  antecipação de férias in-
dividuais;
n  aproveitamento e a anteci-
pação de feriados;
n  suspensão de exigências 
administrativas em seguran-
ça e saúde no trabalho;
n  diferimento do recolhi-
mento do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS).

Vale lembrar o caráter 
transitório e emergencial 
dessas medidas, uma vez 
que, tendo como funda-
mento o instituto da MP, 
elas possuíam vigência de 
60 dias, prorrogados pelo 
mesmo período e, ainda, 
submetidas ao crivo realiza-
do pelo Congresso Nacional.

É claro que essas medi-
das, ainda que lancem luz 
ao futuro, não dão garantia 
sobre como será o regime 
trabalhista de amanhã. 
Ainda é preciso pensar so-
bre os desafios. 

Alguns desafios do home 
office no pós-pandemia

Pensar no futuro é, pri-
meiramente, imaginar o que 
o passado e o presente nos 
têm apresentado de lições. 
Afirmar que o trabalho remo-
to permanecerá na vida das 
empresas não basta. 

Para isso, no entanto, 
é necessário superar os de-
safios que a legislação tem 
encontrado para a adoção 
permanente do home office 
e demais formas de trabalho 
fora do estabelecimento.

Um dos primeiros pon-
tos abordados nas discussões 
sobre o assunto está na des-
burocratização das normas. 
É um fato no ambiente do 
direito que a realidade é mais 
dinâmica do que legislação. 
E, nesse tema, estamos per-
cebendo isso com mais ênfa-
se desde março de 2020.

Para tentar minimizá-
-lo, o Governo Federal criou 
o Decreto 10.854/21, que 
buscou unificar, conside-
rando a grande lista de re-
vogação de atos antigos, e 
dar clareza a regras  relati-
vas à lei trabalhista.  

Exemplo de medida já 
aplicada atualmente é a Por-
taria 671/21, do Ministério 
do Trabalho e Previdência — 
MTP, que substituirá, além de 
diversas portarias, duas que 
previam normas sobre regis-
tro de jornada, a 373 e a 1.510.

Ela aborda múltiplos 
pontos em 401 artigos e al-
guns anexos para tratar da re-
gulamentação de disposições 
relativas à legislação traba-
lhista, à inspeção e fiscaliza-
ção, às políticas públicas e às 
relações de trabalho em geral.

Além da burocracia, 
outro ponto desafiador diz 
respeito à saúde do colabo-

rador. Mais do que a preven-
ção da contaminação pela 
Covid-19, para além do iso-
lamento social, o que se dis-
cute é como a lei pode com-
preender a preservação física 
e mental do funcionário que 
pratica o trabalho remoto 
em um cenário de relevante 
impacto psicológico. 

Nesse sentido, o deba-
te também aborda sobre o 
que é de responsabilidade 
do contratante e qual é a do 
contratado nessas horas. Afi-
nal, a garantia de boas condi-
ções de trabalho é assegura-
da em escritórios, linhas de 
produção… mas o assunto 
fica complexo quando o am-
biente de trabalho é a casa 
do funcionário.

Hoje, o art. 75-E da CLT 
diz que a empresa deve ser 
ostensiva na instrução quan-
to a prevenção de acidentes. 
Bem como prevê, em pará-
grafo único, que o emprega-
do deve seguir as instruções 
fornecidas pelo empregador. 

Somado a isso, há as 
normas reguladoras de 
saúde e segurança, inclusi-
ve quando o trabalho ocor-
re de maneira remota.

Contudo, turvo é o cená-
rio da saúde mental. O assun-
to sempre foi um tabu e hoje 
não é diferente. Projetos de 
conscientização e prevenção 
de doenças, como bournout, 
já existem, mas parte muito 
de iniciativa das empresas do 
que da legislação. 

Nesse sentido, vale men-
cionar que o Projeto de Lei 
3.588/20 tramita no Planalto 
e é uma importante iniciativa 
a respeito da saúde mental no 
ambiente de trabalho. 

O QUE JÁ TEMOS 
DE LEGADO?

Ainda que seja neces-
sário discutir esses desa-
fios, existem aspectos que 
já podem ser considerados 
como legado. 

Um deles é com relação 
ao controle da jornada de 

tender e buscar os resultados 
que cada empresa procura, 
é preciso ter preparo para li-
dar com as várias ferramen-
tas virtuais e desenvolver as 
estratégias ideais para cada 
cliente. Se você quer empre-
ender nessa área, o primeiro 
passo é buscar conhecimen-
to e treinamento.

Para quem não tem expe-
riência em marketing digital, 
mas interesse em entrar no 
mercado, um dos caminhos 
possíveis é fazer parte de uma 
franquia, que oferece toda a 
estrutura necessária para co-
meçar um negócio, inclusive 
o treinamento. As oportuni-
dades de trabalho de consul-
toria digital são enormes nes-
se momento. A expectativa 

da WSI é dobrar o número 
de unidades no País até o fim 
de 2021. É uma área bastante 
promissora para quem busca 
iniciar uma carreira de em-
preendedor ou ampliar as 
opções de renda.

Além de um treinamento 
inicial de um mês, que pode 
ser feito no Brasil ou no Ca-
nadá, e outros cursos online, 
como de inglês, a WSI oferece 
aos novos franqueados su-
porte em diversas áreas para 
garantir a base do novo negó-
cio. Mensalmente, a empresa 
realiza uma geração de 10 a 
15 leads (contatos que têm 
interesse no serviço), para 
que as unidades desenvol-
vam suas vendas, na fase ini-
cial de operação dos franque-

ados. Os empreendedores 
também contam com uma 
ampla rede de consultores e 
parceiros homologados.

A atualização dos fran-
queados com a inovação 
digital também é constan-
te, por meio da convenção 
anual da marca, dos eventos 
com parceiros (como o Goo-
gle, a RD Station  e a HubS-
pot) e dos encontros regio-
nais. Na área de tecnologia, 
estar por dentro das inova-
ções é fundamental. Por isso, 
nosso treinamento não para, 
estamos sempre nos infor-
mando sobre as novidades 
do setor e atualizando nos-
sos franqueados com tudo 
que há de mais relevante no 
marketing digital no mundo. 

trabalho. Além do projeto 
de novo marco trabalhista, a 
recém-criada Portaria MTP 
671/21 define e aprimora 
alguns aspectos, por exem-
plo, como que os registros de 
ponto podem ser feitos.

Para isso, ela caracteriza 
três tipos de registro eletrôni-
co de ponto, os REPs:

Registro Eletrônico de 
Ponto Convencional (REP-C): 
esse registro são os relógios 
de ponto que eram regidos 
pela Portaria do MTE 1.510 de 
2009. É o que fica no local de 
trabalho registrando a saída e 
a entrada do trabalhador;

Registro Eletrônico de 
Ponto Alternativo (REP-A): 
são os programas de compu-
tador que têm sua utilização 
destinada ao registro da jor-
nada de trabalho permitindo 
o comprovante eletrônico ou 
impresso, seja no local de ati-
vidade ou de forma remota;

Relógio Eletrônico de 
Ponto em Programa (REP-
-P): são softwares registrados 
no INPI. Ele é executado em 
servidor dedicado usado ex-
clusivamente para o registro 
de jornada de trabalho e com 
capacidade de emitir docu-
mentos referentes à relação 
de trabalho.

Obviamente, a portaria 
não diz apenas isso sobre 
o controle de ponto. São 
mais 400 artigos e diversos 
anexos que, entre outros 
aspectos, regulamentam a 
legislação trabalhista. 

Em vista disso, tais inova-
ções infralegais já começam 
a fazer parte de um legado 
para um futuro que precisa-
rá repensar seus modelos de 
legislação e atender a novas 
exigências de mercado. 

Sobretudo aquele que 
conseguiu se adequar ao iso-
lamento social e à distância 
física entre as empresas e os 
seus colaboradores. 

Ainda que seja impossí-
vel cravar o que é reservado 
aos modelos de legislação 
trabalhista, não dá para ne-

gar que a desburocratiza-
ção e as novas tecnologias 
definirão outras regras para 
a relação no trabalho. 

Muito disso será pos-
sível apenas com diálogo 
e forte debate do impacto 
para empresas e emprega-
dos sobre esses novos mo-
delos remotos de trabalho. 

Algo, no entanto, 
já bem solidificado é a 
construção de novas ma-
neiras de controlar a jor-
nada de trabalho. 

Soluções de controle de 
ponto digital, como o Tan-
gerino, que já atendia uma 
demanda que carecia de 
controle de jornada remo-
to, agora se aperfeiçoaram 
no que diz respeito às ne-
cessidades de desburocra-
tizar rotinas e aperfeiçoar a 
gestão da jornada. 

É notável ainda a ca-
pacidade de entender os 
novos tempos como um 
grande gerador de opor-
tunidades. Exemplo é a 
tecnologia que permite 
o reconhecimento facial 
em funcionários com uso 
de máscara de proteção 
ou o registro de ponto 
sem qualquer contato 
com o dispositivo. 

Assim, tentando fazer 
uma “previsão de futuro”, 
o novo cenário de traba-
lho remoto deverá alcançar 
maior relevância nas con-
siderações de alteração le-
gislativa, tendo como fator 
de grande importância a 
saúde do trabalhador, física 
e, principalmente, mental.

Por fim, acrescente em 
tal previsão a criação de re-
gulamentação mais asser-
tiva e estruturada para o 
uso de tecnologias utiliza-
das na relação trabalhista, 
as quais terão prioridades 
aquelas que possuam ver-
satilidade e adaptabilidade 
às inovações sociais.

leanDro cazeiro é 
Diretor juríDico 

no tangerino

Como em todo negócio, para 
entrar no mundo do marke-
ting digital, além de interesse 
pelo assunto, ter espírito em-
preendedor é outro ponto 
essencial. É preciso aquela 
vontade de desenvolver seu 
próprio negócio, o brilho no 
olhos e a determinação para 
crescer. Com isso, um mo-
mento de crise pode signifi-
car oportunidade.

caio cunha é presiDente 
Da Wsi master brasil, co-

-funDaDor Da Wsi consul-
toria e membro Do global 

Wsi internet consultancy 
aDvisory boarD. com mais De 
25 anos De experiência na in-

Dústria De tecnologia, atingiu 
cargos executivos De alto ní-

vel, em granDes empresas mul-
tinacionais como pWc (com 
clientes ibm e unisys), sap 

e hitachi Data systems, no 
brasil e no exterior. ao longo 

De sua carreira, participou em 

programas De Desenvolvimento 
profissional em universiDaDes 

como a stanforD university, 
na califórnia, e no imD inter-

nacional, na suíça. tem mba 
em finanças pelo ibmec e é 

graDuaDo em aDministração De 
empresas pela puc, com Dois 

anos na roosevelt 
university, em chicago.

a Wsi é a maior e mais 
antiga franquia De marketing 

Digital Do munDo, com mais 
De 25 anos De experiência no 

mercaDo, cerca De mil franque-
aDos e atuação em mais De 80 

países a empresa oferece a seus 
franqueaDos uma ampla cartei-
ra De soluções Digitais para que 

eles se tornem consultores 
estratégicos para seus clientes, 

iDentificanDo oportuniDaDes 
De negócios, fazenDo análise 

Dos concorrentes e forta-
lecenDo a marca online e 

alavancanDo o retorno 
Dos investimentos.
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Estou grávida e agora que produtos de beleza posso usar?
As gestantes devem ficar atentas aos rótulos, e sempre optar por cosméticos 
com formulas livres de agentes químicos agressivos como os  parabenos e 
ácidos, pois podem prejudicar a formação do feto

Uma linha de beleza cruelty-free, produzida a partir de ingredientes naturais  da  DE LA 
TERRE marca de cosméticos veganos que pode beneficiar as grávidas.

Além da preocupação com o tipo de produto usar, as manchas no rosto também 
assombram a futura mamãe.  A linha de skincare da DE LA TERRE é excelente para a 
rotina diária de beleza. A cosmentológa Juliana Melo preparou uma rotina de SkinCare 
completa para as futuras mamães:
1° - Molhar o rosto com água corrente, passar o Sabonete, até formar uma espuma, 
aplicar no rosto em movimentos circulares e suaves, em seguida enxágue.
2° -  Com o rosto limpo, mas ainda úmido aplique o Esfoliante com as pontas dos dedos 
em movimentos circulares e suaves.  (Utilizar de 1 à 2 vezes por semana)
3° - Aplicar a quantidade equivalente ao tamanho de uma moeda de 1 real da Máscara 
de Argila, evitando o contato com os olhos e os lábios e deixar agir por 15 minutos, não 
deixando secar totalmente. (Utilizar de 1 à 2 vezes por semana)
4° - Aplicar 3 à 4 gotinhas do Sérum na face e espalhar do centro para fora.
5° - Aplicar a quantidade equivalente a 2 ervilhas do Creme Hidratante na face do centro 
para fora.

Após finalizar a sua rotina de SkinCare não esqueça de utilizar o Protetor Solar de sua 
preferência, no mínimo FPS 30.

O Brasil pOssui O principal 
mercadO de data centers da 
américa latina, impulsiOnan-
dO mais de 40% dO investimen-
tO tOtal na regiãO. Segundo 
relatório divulgado pela 
ReportLinker, em 2021, são 
cerca de 17 provedores ter-
ceirizados operando em 
mais de 44 instalações no 
país. Além do mercado ter 
gerado mais de US$ 680 
milhões apenas em 2020. A 
aceleração da transforma-
ção digital, projetada pela 
pandemia da Covid-19, 
aqueceu o setor e houve 
um aumento no desenvol-
vimento de data centers em 
hyperscale, colocation e in-
vestimento por provedores 
em nuvem.  

Um dos fatores que não 
se pode ignorar é o fato do 
Brasil ser o país mais po-
puloso da América Latina, 
com mais de 210 milhões 
de habitantes. Segundo o 
IBGE, os dados de 2020 in-
dicam que o país possui 
cerca de 24,9 habitantes 
por quilômetro quadrado, 
o que já é um atrativo para 
o setor. Além disso, as em-
presas de cloud services 
querem e precisam estar 
perto dos seus usuários. 
Portanto, o Brasil se torna 
uma opção atrativa na hora 
de escolher um local para 
abrigar seu centro de pro-
cessamento de dados.  

Hoje, quando se fala em 
data center, logo se pensa 
em latência, ou seja, o tem-
po que os dados levam para 
viajar da origem ao destino. 
Fica mais prático optar por 
um país que não atenda só o 
mercado nacional, mas aos 
países que estão próximos 
também. Segundo lista feita 
pela Data Centre Magazi-
ne, com o top 10 principais, 
entre os países emergentes, 
mercados de data centers 
do mundo, São Paulo ficou 
em 5º lugar . O Brasil é o úni-
co país da América Latina 
a entrar no ranking. Ainda 
em 2020, São Paulo recebeu 
mais de US$ 295 milhões em 
investimento no setor.  

A tendência é esse nú-
mero crescer, principal-
mente com o leilão do 5G 
realizado. A chegada desta 
nova tecnologia acarretará 
um gigantesco aumento do 
tráfego de dados gerado pela 
Internet das Coisas (IoT), 
realidades virtual e aumen-
tada, e Big Data. Os investi-
mentos em mais espaços de 
armazenamento de dados 
ficarão ainda mais fortes.   

A aplicação de uma in-
ternet mais potente no país, 
como o 5G, é fundamental. 
Já que, segundo a Organi-
zação para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econô-
mico (OCDE), temos 78,3% 

Brasil: entenda quais são os principais 
fatores para a escolha do país como o 
principal destino LATAM de data centers

Artigo

n Vitor Caram 
de brasileiros conectados 
e o Brasil ocupa a 5ª posi-
ção no ranking de países 
em população on-line. Ou 
seja, a sociedade brasileira é 
super engajada em termos 
digitais. Com a pandemia 
da Covid-19, onde o con-
sumo de dados aumentou, 
essa realidade ficou ainda 
mais evidente.  

Para auxiliar toda essa 
demanda por conectivida-
de e transferência de dados, 
é preciso da infraestrutura 
de data centers, como o 
Colocation, por exemplo, 
que esteja preparada para 
hospedar servidores de to-
dos os tamanhos. Segundo 
o relatório divulgado em 
2016 pelo departamento 
de Comércio Internacional 
dos EUA (International Tra-
de Administration – ITA), o 
Brasil foi apontado como o 
quarto maior consumidor 
de data centers america-
nos, atrás de Canadá, Japão 
e Reino Unido. A expecta-
tiva é que esses números 
cresçam, o que mostra um 
potencial de atração para o 
nosso mercado, seguindo a 
tendência de que o consu-
mo de dados está cada vez 
mais próximo da borda. 

Outro item relevante é 
a natureza geomorfológica 
e geológica. Comparando 
a outros países da América 
Latina, o Brasil possui baixos 
riscos de desastres naturais, 
sendo um ponto importante 
e vantajoso ao país como 
escolha de implantações de 
data centers. Ainda possui 
uma extensão favorável a 
instalação de rede e uma 
área continental super co-
nectada. Já que são três pon-
tos diferentes de chegada de 
cabos submarinos: São Pau-
lo, Rio de Janeiro e Fortaleza. 
Os estados recebem dados 
de diversos continentes, que 
permite maior tráfego de 
dados, com alta velocidade 
e com menor latência.  

Ainda segundo o re-
latório divulgado pelo Re-
portLinker, um dos princi-
pais atrativos do país para o 
mercado de data centers é o 
fato de existirem mais de 75 
instalações, que incluem co-
location, telecomunicações 
e provedores de serviços, 
credenciadas pelo Uptime 
Institute Tier III. Este cer-
tificado garante o funcio-
namento ininterrupto do 
data center, evitando que ele 
seja desativado por falta de 
energia, por exemplo. É um 
número bastante expressivo 
e que colabora com a oferta 
de mercado, ou seja, mais 
um ponto a favor do Brasil.  

Outro fator que se mos-
trou bem relevante ao se-
tor, foi a introdução da Lei 
Geral de Proteção de Da-
dos (LGPD). O que trouxe 
ainda mais credibilidade 
ao mercado, consolidando 

o processamento e arma-
zenamento de dados em 
território nacional, visando 
o que é de mais importan-
te: a segurança.  

Essa junção de fatores, 
aliados a um mercado que 
historicamente tem um gap 
de alguns anos de infraes-
trutura e virtualização, co-
locam o Brasil como um dos 
principais países para atrair 
tal demanda. Apesar de to-
dos esses benefícios, ainda 
é necessário investir mais 
em mão de obra especiali-
zada, já que a escassez do 
mercado de tecnologia da 
informação continua recor-
rente no setor. Além disso, 
outro ponto de atenção é a 
necessidade de instalação 
de mais capacidade, pois 
com a rapidez da aceleração 
digital e com a chegada do 
5G, a tendência é precisar de 
cada vez mais espaços para 
armazenamento de dados.   

O que também pode-
mos destacar é que temos 
uma matriz energética fa-
vorável ao desenvolvimen-
to da indústria, aliando o 
crescimento dos negócios 
à agenda ESG. Com um 
mercado de energia livre 
maduro, que viabiliza boas 
soluções de fornecimento 
através de fonte de energia 
limpa e renovável. Além dis-
so, nossa infraestrutura de 
transmissão e distribuição 
de energia se destacam no 
cenário latino-americano. 

vitOr caram é diretOr de 
expansãO latam da Odata 

Fundada em 2015, a 
Odata é uma prOvedOra 

Brasileira de serviçOs de 
data center, que FOrnece 

inFraestrutura de ti 
escalável, cOnFiável e 

Flexível na américa latina. 
FOcada em cOlOcatiOn, a 

Odata atende à crescente 
demanda pOr energia, 

espaçO e cOnFiaBilidade 
de Organizações de 

diversOs setOres, sendO 
cOmpletamente qualiFicada 

para OFerecer sOluções de 
enterprise/retail (desde 

meiO rack, racks inteirOs e 
cages) até prOjetOs Built tO 
suit (cOnstrói e Opera data 

centers nOvOs, para um únicO 
cliente, na regiãO escOlhida). 

a Odata Busca a criaçãO 
da mais mOderna e eFiciente 

rede de data centers da 
américa latina. atualmente, 

a empresa pOssui três data 
centers OperandO nO Brasil, 

um na cOlômBia e já iniciOu 
sua expansãO para O méxicO e 

chile, trazendO a experiência, 
sOlidez e cOmpetência dO 

patria investimentOs e tendO 
uma atuaçãO glOBal através 
da parceria estratégica cOm 

a cyrusOne, um dOs maiOres 
player dO mercadO de data 

center dO mundO. 
mais inFOrmações em: 

https://
OdatacOlOcatiOn.cOm/  

Principais produtos da DE 
LA TERRE,  que possuem 
os ativos mencionados
n  Sérum Niacinamida - 
Vitamina B3;
n  Sérum Vitamina C 20 
Concentrado;
n  Sérum Vitamina C com 
Triplo Ácido Hialurônico;
n  Creme Facial Hidratante;

n  Derma Roller Bambu De 
La Terre;
n  Gua Sha Bambu De La 
Terre;
n  Esfoliante Natural para o 
Rosto;
n  Máscara de Argila.

DE LA TERRE - Empresa 
certificada:

Ø  Livre de crueldade
Ø  Ingredientes naturais
Ø  Eco Sustentável
Ø  Livre de Plástico
Ø  Livre de Químicas
Ø  100% Sustentável
Ø  Vegan
Ø  Feito no Brasil
Ø  Eu reciclo
 https://delaterre.com.br/

Conheça a cor de 2022, segundo a Pantone
Inspire-se com os esmaltes da Hello Kitty by DOTE para este novo ano

Um azul floral dinâmico com um subtom vermelho violeta, essa é a Cor do Ano 2022, 
Very Peri 17-3938, segundo a Pantone. E para começar o ano dentro das tendências, a 
DOTE sugere dois esmaltes que se assemelham a essa cor viva e delicada:

n  Macaron Hello Kitty
n  Licorice Hello Kitty Sorvetinho
Os esmaltes DOTE possuem um pincel flat - que 
facilita a aplicação, longa duração, brilho natural, 
secagem rápida e são isentos de chumbo.

Preço médio: R$ 3,99 (cada) 
loja.dotecosmeticos.com.br/

A marca Dote pertence ao Grupo Rogemar 
e os esmaltes são distribuídos exclusivamente 
pela Distribuidora Rogemar. Podem ser 
encontrados em farmácias, drogarias, 
perfumarias e supermercados. Informações por 
meio do SAC (19) 3886-2272 ou (19) 3886-4378 
e pelo e-mail contato@rogemar.com.br. Acesse: 
www.dotecosmeticos.com.br.
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Recentemente uma impoRtante 
Revista de negócios apResentou 
um aRtigo sobRe o “efeito os-
boRne”. em Resumo tRata-se da 
mudança de compoRtamento 
dos consumidoRes que passam 
a “cancelaR” pRodutos e empRe-
sas foRçando a indústRia a an-

 Efeito Osborne e a relevância

Artigo

n  Vladimir Montenegro

tecipaR a intRodução de novas 
tecnologias, matando as ante-
RioRes.  As empresas que não 
percebem esse movimento, 
ou simplesmente não dão 
a devida atenção, em geral 
acabam desaparecendo ou 
definhando. Para citar ape-
nas dois dos mais recentes 
exemplos, fiquemos com a 
Kodak e a Blackberry.

Atualmente, o caso mais 
evidente é o da indústria 
automotiva. Não se discute 

mais “se” ou “quando” ocor-
rerá a migração definitiva 
dos motores à combustão 
para os elétricos. A discus-
são gira em torno de “qual” 
será a fonte de energia uti-
lizada. Nesse aspecto, se a 
tecnologia adotada for a da 
célula combustível, e prin-
cipalmente tendo o etanol 
como fonte primária, o Brasil 
já possuiu uma vantagem 
competitiva enorme devido 
à sua expertise e infraestru-

tura. É preciso concentrar 
esforços para não perdermos 
essa corrida.

O pano de fundo de toda 
essa discussão, e o que nos 
trás de volta ao “Efeito Os-
borne”, é exatamente o quê 
demanda o consumidor do 
século XXI. Dada a similari-
dade entre a imensidão de 
produtos e serviços postos à 
sua disposição, os critérios 
de diferenciação mudaram 
significativamente.

Os consumidores ago-
ra querem saber qual o im-
pacto das empresas sobre 
a economia local, se são 
socialmente responsáveis, 

de que forma contribuem 
para mitigar os problemas 
ambientais, e se estão foca-
das apenas nos lucros dos 
acionistas, ou se preocupam 
também com o bem estar de 
seus funcionários. Em uma 
palavra, os consumidores do 
século XXI procuram em-
presas que sejam relevantes. 
Não se trata mais de preço, e 
sim de valores.

Refletindo sobre isso, 
percebo que esse princípio 
não deve ser aplicado so-
mente às empresas (pessoas 
jurídicas), mas muito mais 
às “pessoas físicas”. O quão 
relevantes somos hoje para 

nossa família, comunidade, 
ou nosso trabalho? O quê es-
tamos fazendo para tornar 
o mundo mais justo, menos 
violento e mais tolerante? 
Qual nossa contribuição 
para torná-lo um lugar me-
lhor? Em suma, que valores 
cultivamos? Se alguém ainda 
deseja descobrir qual é o sen-
tido da vida, o propósito de 
ser relevante talvez seja uma 
boa resposta.

vladimiR montenegRo 
celestino otto é 

administRadoR de empResas, 
especialista em gestão 

financeiRa e em diReito civil e 
pRocessual civil

“Eu vEjo o futuro rEpEtir o 
passado. Eu vEjo um musEu dE 
grandEs novidadEs” cazuza. 
O ser humano é a única es-
pécie racional que habita o 
planeta terra dotado de livre 
vontade e com um sistema 
cognitivo capaz de recor-
dar o passado em detalhes 
de momentos da vida e da 
história da humanidade. 
Assim é capaz de construir 
sua memória afetiva e cul-
tural, prever alternativas de 
um futuro possível, tomar 

o etheR é o segundo maioR ati-
vo digital do mundo. isso, poR 
si só, já é motivo paRa deixaR os 
investidoRes de olho na moeda. 
mas, Recentemente, a cRipto 
quebRou um novo RecoRde de 
pReço, terminando maio a 
2.800 dólares, o que represen-
ta uma alta de 50%. Na Nova-
DAX, por exemplo, vimos a 
movimentação da moeda ter 
crescimento de mais de 200% 
desde o início de 2021. Os nú-
meros deixaram o mercado 
otimista, inclusive o banco 
J.P. Morgan, líder global em 
serviços financeiros, que di-
vulgou relatório dizendo que 
“o Ether está superando o bi-
tcoin”, muito comentado por 
especialistas e entusiastas da 
moeda. 

O movimento de alta do 
Ether demonstra algumas 
melhorias consideráveis pela 
qual a rede Ethereum tem 
passado e ainda deve passar 
nos próximos meses. Recen-
temente, aconteceu uma atu-
alização chamada Berlin que 
tornou a rede mais rápida e 
barata, reestruturando as ta-
xas de transações, proporcio-
nando um grande potencial 

Reconhecimento a quem se dedica a cuidar da memória

Ethereum: por que o olhar de grandes investidores está voltado para o desenvolvimento da moeda?
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decisões com base nas ex-
pectativas futuras. 

A cultura de uma socie-
dade se constrói pela me-
mória de cada indivíduo, 
diante de uma interação 
social entre as pessoas de 
uma comunidade criando 
comportamentos, experiên-
cias e expectativas. Uma das 
instituições que recebeu a 
delegação da sociedade para 
preservação de sua memória 
é o museu. Classicamente 
ele é o local onde fatos im-
portantes da história são 
registrados e preservados 
construindo uma memória. 

Há em menor quanti-
dade os museus futuristas 
cujas obras de arte têm sua 

representação e objetos tec-
nológicos que os curadores 
das exposições esperam do 
mesmo. Os museus são es-
paços culturais de preserva-
ção, pesquisa, comunicação 
e difusão do patrimônio ma-
terial e imaterial de um espa-
ço geográfico. Deste modo, 
são centros de memória, 
arquivos, produção de co-
nhecimento e documentos. 
E os museólogos são os pro-
fissionais que exercem esse 
trabalho de preservação e 
merecem todo o reconhe-
cimento por tal atividade. 
Parabenizo a todos os tra-
balhadores ligados às ativi-
dades dos museus, princi-
palmente o museólogo que 

comemora seu dia neste 18 
de dezembro.

No mundo atual, os 
museus têm tido um papel 
basilar na preservação e 
salvaguarda dos patrimô-
nios culturais materiais e 
imateriais. No município 
de Goiânia há um conjunto 
de museus e dois deles são 
municipais: Museu de Arte 
de Goiânia - MAG e Museu 
Frei Confaloni. O primeiro 
conta com 03 salas de ex-
posição sendo o primeiro 
museu público municipal 
de artes visuais do Centro-
-Oeste, também possui o 
maior acervo de artes visu-
ais com mais de 1300 obras. 
O segundo têm uma gale-

para valorizar a moeda digi-
tal. O destaque é uma mu-
dança em direção ao “DeFi” 
(Decentralized Finance na 
sigla em inglês), que se refere 
a transações fora do sistema 
bancário tradicional, no qual 
a blockchain do Ethereum é 
uma plataforma importante.  

O London Fork é outra 
proposta de melhoria da 
Ethereum que deve reduzir 
taxas e tornar a moeda ain-
da mais acessível. Mas para 
a atualização avançar é pre-
ciso que a rede entre em 
consenso, da mesma forma 
que acontece com a bitcoin. 
Acredito que as novidades de-
vem incluir criação de novos 
contratos e atraso no ajuste 
de dificuldade. A partir do 
London Fork, a blockchain 
vai aumentar ou diminuir o 
valor das negociações, o que 
é uma grande vantagem.  

A grande atenção para a 
moeda também vem de co-
mentários feitos por grandes 
empresários. Em um tweet 
feito em maio, um segui-
dor perguntou à Elon Musk 
qual era a sua opinião sobre 
a Ethereum e outras moe-
das. Em tom de brincadeira, 
o CEO da Tesla respondeu 
que DOGE tem cachorros e 
memes, coisa que as outras 
não tem! Acredito que ele não 
compactua tanto com a crip-

to porque provavelmente ele 
prefere “jogar” com as coisas 
com maior potencial de atrair 
o grande público. O cachorro 
por si é fofo, muita gente o 
considera interessante, e os 
memes já fazem uma parte 
das comunicações principal-
mente na internet. A imagem 
de Ether já é mais séria em 
comparação com aquela do 
DOGE, e o projeto também é 
mais complicado.  

A regulamentação chine-
sa sobre o BTC e as posições 
do Elon Musk podem afetar 
a confiança dos investidores 
no mercado de criptos em ge-
ral. A regulamentação mostra 
uma atitude mais rigorosa do 
governo chinês em relação ao 
investimento digital, portan-
to é normal que alguns inves-
tidores começem a ter medo 
de não poder movimentar 
suas criptos nas exchanges, e 
por isso ficam menos ativos 
no investimento digital.   

No entanto, devemos 
ver o assunto de uma outra 
perspetiva. A regulamentação 
parece uma coisa ruim, mas 
ela mostra a importância de 
operar dentro do âmbito le-
gal. Há cada vez mais países 
asiáticos, incluindo Tailândia, 
Singapura e Indonésia, que 
têm emitido licenças para 
exchanges de criptomoeda. 
Acredito que cumprir os re-

gulamentos é o caminho cer-
to para todos os participantes 
neste jogo. 

O Conselho Estatal Chi-
nês publicou um memoran-
do sobre uma reunião na qual 
grandes autoridades comen-
taram sobre reprimir espe-
cificamente “atividades de 
negociação e mineração de 
bitcoin”. A rede Ethereum co-
meçou a passar por uma que-
da após 9 de junho, quando o 
governo chinês emitiu uma 
ordem para que autoridades 
da Zona de Desenvolvimen-
to Econômico de Zhundong 
suspendessem o forneci-
mento elétrico para “fazen-
das de mineração de cripto-
moedas”. A taxa de hashes da 
rede Ethereum caiu abaixo 
dos 500 TH/s, resultando em 
uma queda de 20%. Porém, a 
rede Ethereum vem mostran-
do tendência de recuperação 
desde o fim do mês.  

O número de endereços 
ativos do ether ultrapassou o 
da bitcoin, mas em cotação 
de mercado os valores ainda 
estão bastante distantes. O 
número de endereços ativos 
indica a liquidez da moeda 
no mercado, enquanto o pre-
ço indica o valor dela. A li-
quidez é um fator que afeta o 
valor, mas não é o único com-
ponente. Inúmeros investi-
dores acreditam no potencial 

do Bitcoin no longo prazo, e 
muitos deles provavelmen-
te nem tocam nos seus ati-
vos em BTC, só realizando 
o holding. Outro exemplo é 
o próprio BRL, que é usado 
por mais pessoas que o GBP, 
mesmo assim, o Real é muito 
mais barato que o GBP. 

Além disso, é inegável a 
influência dos comentários 
de grandes empreendedores 
no mercado, mas o preço da 
bitcoin também já viu que-
das e repressão por parte da 
China. Enquanto isso, a rede 
ethereum ganhou novas fun-
cionalidades e está surfando 
na onda da popularização 
dos NFTs. Somente na Nova-
DAX, já movimentamos cerca 
de 2,5 bilhões com a cripto. 

Apesar disso, não pode-
mos prever o futuro de Ethe-
reum apenas baseando em 
como ele está hoje. Devemos 
dar mais atenção ao rumo de 
desenvolvimento da cripto, 
que vem se atualizando pou-
co a pouco, e, ao mesmo tem-
po, se tornando mais forte e 
prático. Por isso, acredito que 
suas operações continuarão 
sendo destaques. 

Tudo é possível no mun-
do das criptomoedas. Poucas 
pessoas tinham previsto o su-
cesso do Bitcoin muitos anos 
atrás, e menos ainda o cres-
cimento incrível do DOGE 

apenas há alguns meses. 
Podemos esperar o desen-
volvimento mais profundo 
da rede de Ethereum, a ado-
ção mais ampla dos DApps, 
a contínua popularidade de 
DeFi e NFT, o que juntos im-
pulsionarão o crescimento do 
valor de Ether.
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ria permanente com obras 
com técnica do afresco, pai-
néis e mais de 110 obras de 
Confaloni. Uma galeria para 
exposições temporárias. 

Os dois museus munici-
pais são abertos à visitação 
do público com entrada gra-
tuita. São equipamentos cul-
turais municipais importan-
tes para a memória cultural, 
por meio de suas exposições, 
preservação e variados tipos 
de acervos. Os munícipes 
contam com a conservação 
da memória cultural local 
e as obras dos museus ori-
ginam informações para 
compreender o passado e 
indicam caminhos para pla-
nejar e construir o futuro. 
Dois símbolos da memória 
da capital, importantes, pois 
confirma que a capital está 

preservando seu patrimônio 
histórico e oportunizando 
dois espaços de fruição cul-
tural para a população.

A Secretaria Municipal 
de Cultura de Goiânia está 
sempre aberta ao diálogo 
com os cidadãos e aos pro-
fissionais das áreas ligadas 
à conservação do patrimô-
nio histórico cultural da 
cidade. O Gabinete itine-
rante é uma inovação em 
três pontos diferentes da ci-
dade para facilitar o acesso, 
encurtar distâncias e pro-
piciar a conversa cultural. 
Mais uma vez parabenizo 
todos aqueles que se dedi-
cam a cuidar da memória 
de nossos patrimônios.

zandeR fábio é secRetáRio 
municipal de cultuRa 

de goiânia
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HORÓSCOPO

É um momento para 
perceber objetivos e 
padrões que já não 
fazem mais sentido 

em sua vida. Cuidado com a rigi-
dez e a resistência às mudanças 
que pode dificultar a sua evolu-
ção. Um momento em que você 
deve estar aberto às surpresas. 
Aja com mais flexibilidade.

A intuição é um 
importante canal 
para tomar as me-
lhores decisões 

neste momento. Cuidado com 
velhas concepções, conceitos 
e paradigmas que não tradu-
zem mais a sua realidade. Você 
está prestes a iniciar uma nova 
etapa de desenvolvimento.

Este é um bom 
momento para 
constatar as si-

tuações que se repetem em 
sua vida. Aspectos ligados às 
emoções, à sexualidade, ao 
autoconhecimento e às finan-
ças estão enfatizados. Conhe-
cer-se mais profundamente por 
meio de um auxílio psicológico.

Você vem se des-
pedindo de pes-
soas e situações 

que já não acrescentam mais 
nada em sua vida. O momento 
oportuniza também a possibili-
dade de novos contatos, con-
tratos, parcerias e associações. 
Uma nova forma de se relacio-
nar com mais maturidade.

Olhe com mais 
cuidado para os 
hábitos que você 

vem tendo no cotidiano. Pro-
cure ter uma vida mais saudá-
vel e perceba padrões e com-
portamentos que você precisa 
transformar. Trabalho, saúde e 
qualidade de vida são temas 
importantes atualmente.

Clara percep-
ção dos padrões 
emocionais re-

petitivos da sua vida. É um 
momento com fortes lições 
de autonomia e de amor-pró-
prio aos virginianos. Res-
ponsabilidades envolvendo 
crianças ou projetos criativos 
estão em pauta atualmente.

É um momen-
to em que você 
deve ter maior 

sustentação interna, o que sig-
nifica agir com mais responsa-
bilidade e maturidade. Ques-
tões imobiliárias, familiares e 
domésticas estão em pauta no 
atual período. É importante que 
aja com mais autonomia.

O momento é impor-
tante para aprimorar 
conhecimentos que 

tenham relação com as suas 
atividades profissionais. Nego-
ciações, questões comerciais, 
capacidade de comunicação 
e expressão são temas enfati-
zados. Algumas preocupações 
envolvendo pessoas próximas.

Você precisa agir 
com mais so-
briedade, cautela 

e maturidade em assuntos 
financeiros. Deve ter uma 
maior consciência dos talen-
tos e habilidades que precisa 
aprimorar. Evite gastos des-
necessários e pense no valor 
real das coisas.

Temos vários pla-
netas transitando o 
seu signo neste dia 

que antecede a fase lunar nova. 
O momento é de despedidas do 
passado e, ao mesmo tempo, 
de preparo para um novo ciclo. 
Olhar mais para dentro pode ser 
um processo desafiador e do-
loroso.

O momento é de fa-
zer um balanço dos 
acontecimentos ao 
longo dos últimos 

meses. A contemplação, a ora-
ção, a meditação e a reflexão es-
tão estimuladas neste momento. 
É preciso perceber que você não 
tem total controle das situações. 
Precisa saber fluir mais.

Uma fase impor-
tante para se sin-
tonizar com novas 

possibilidades e objetivos. É 
por meio da força de união 
de uma amizade, de um gru-
po ou de uma instituição que 
você pode realizar seus pro-
jetos. Deve agir mais maturi-
dade e responsabilidade.
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ESQUADRILHA

P

A periodici-
dade das
provas do

Enem

Propaga-
se no ar a
cerca de
340 m/s

Giordano
Bruno,
ante a

Inquisição

Titã, em
inglês

(?) do
mundo:

lugar mui-
to distante

Marca do
"cabra", na
tradição 

nordestina

Usuário 
da técnica 
de Stanis-

lavski

(?) de li-
nha: o mo-
delo mais
avançado

"Caracte-
res" dos
quipus
incas

Idioma
falado em
regiões da
Tailândia

Prisão
onde ficou

Rudolf
Hess

Sigla
inglesa 
da Otan

Hiato de
"baeta"

"O (?)",
filme com
Denzel Wa-
shington

Permitir,
em inglês

Velocidade
(abrev.)

Grandes
divisões 
linguísti-

cas

Interjeição
de quem
atende o
telefone

Palmeira
comum no

interior
do Piauí

(?) da
Fumaça,
grupo da
FAB que
realiza

exibições
de acroba-
cias aéreas

Rede, em
inglês

Monarca

Renda de
almofadas
Trabalho

duro (fig.)

Típico bar britânico
(?) suspeita, condi-

ção da pessoa inves-
tigada pela polícia

Constrange

50, em
romanos

Exala;
solta

Cobalto
(símbolo)

Seno
(símbolo)

Aqui está

Entrada de
uma baía

Mente, em
inglês

Cineasta brasileiro conhecido
pelo nome de seu personagem

mais célebre, Zé do Caixão
Cozinhar Mantra de meditação

Boletim 
de (?): 
registro

lavrado na
delegacia 
policial

Chance

Garantias
contra-
tuais

Nela podem ser
jogadas partidas de

vôlei, basquete e
futebol de salão

Magoa;
incomoda

Rio 
chileno

Cidade
cearense

Síndrome
(?): con-
junto dos
fatores de
risco das
doenças 

cardiovas-
culares e
diabetes

Verbal

Imediata-
mente

Pretérito

3/let — net — nós — pub — tai. 4/mind. 5/titan. 7/spandau. 12/incontinenti.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

Terceira idade 
é aquela em 

que a gente bota 
os óculos para 
ouvir o rádio.
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Os Passarinhos
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